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本报讯（记者 刘俊礼 王继兵）昨日
上午，国家知识产权局与河南省人民政
府知识产权合作会商第一次会议在郑举
行，国家知识产权局局长田力普与省长
谢伏瞻共同签署《知识产权合作会商议
定书》，标志着国家知识产权局与我省的
知识产权合作会商制度正式建立。

国家知识产权局副局长贺化，省委
常委、市委书记吴天君，副省长徐济超，
省政府秘书长郭洪昌，国家知识产权局
相关司部领导和省改委、科技厅、财政
厅、知识产权局有关负责同志出席会
议。市领导马懿、李公乐、马健等参加
会议。

会上，田力普、谢伏瞻分别代表国家
知识产权局、河南省人民政府签署《知识
产权合作会商议定书》。据介绍，合作
会商将紧紧围绕中原经济区、粮食生产
核心区和郑州航空港经济综合实验区
三大国家战略规划，深入实施知识产权
战略，共同推动中原经济区实现创新驱
动发展的会商主题，从四个方面开展合
作：一是发挥知识产权支撑产业升级发
展作用，推进中原经济区现代产业体系
建设，包括培育现代产业优势；促进传
统优势产业升级；推进农业现代化；加
快发展知识产权服务业等内容。二是
发挥知识产权制度促进创新作用，加快
中原经济区自主创新体系建设，包括推
动知识产权与科技管理深度融合；提高
企业知识产权制度运用能力；开展知识

产权金融创新工作；加快以知识产权为
纽带的协同创新体系建设；加强知识产
权保护，优化创新发展环境等内容。三
是发挥知识产权助推区域发展作用，促
进中原经济区现代城镇体系建设，包括
重点建设国家知识产权试点示范城市
群；实施国家知识产权强县工程；建设
国家知识产权创意产业园；建设传统知
识传承创新试验区等。四是加强知识
产权体系建设，支撑中原经济区实现
创新驱动发展，重点围绕加强知识产
权政策体系、工作体系、人才体系等三
大体系建设开展。

《合作会商议定书》在明确各项工作
推进保障措施的同时，还商定今后将共
同研究制定合作会商工作的评估考核体
系，强化对合作会商工作情况的跟踪和
评估，扎实落实合作会商各项任务。

田力普说，近年来，河南省委、省政
府高度重视知识产权工作，河南省知识
产权事业取得了长足发展，河南知识产
权工作对经济发展的支撑能力明显增
强。河南省人民政府与国家知识产权
局建立合作会商制度，既是提升河南省
创新驱动发展能力的有效举措，又是落
实全国知识产权战略实施电视电话会
议精神，深入实施国家知识产权战略的
具体行动。田力普就双方开展合作提
出三点建议：一是以提升中原经济区创
新驱动发展能力为目标，大力实施知识
产权战略。二是围绕推进中原经济区现

代产业体系建设，共同实施一批知识产
权项目。三是加强河南省知识产权工作
体系建设，提升知识产权服务支撑经济
发展能力。

田力普表示，国家知识产权局将进
一步加大对河南省知识产权政策体系、
管理体系、人才体系建设的指导力度，推
进加强知识产权、区域、科技、贸易工作
的衔接，为中原经济区实现创新驱动发
展提供支撑。

谢伏瞻表示，将以这次合作为契机，
坚持改革创新，强化措施保障，抓好工作
落实，不断深化与国家知识产权局的合
作，全面提升知识产权的创作、运用、保
护和管理能力，充分发挥知识产权制度
对自主创新的激励和保障作用，推动知
识产权与经济、科技、文化和贸易的深度
融合，促进创新资源高效配置和综合集
成，把全社会智慧和力量凝聚到创新发
展上来，提升创新驱动发展水平，建设创
新型河南，努力提升知识产权服务支撑
河南经济社会发展能力。

据悉，2012年5月，省政府与国家知
识产权局共同签署了《关于发挥知识产
权支撑作用加快中原经济区建设合作框
架协议》，明确提出推动建立省局知识产
权会商机制。

10月14日下午，田力普一行在市领
导吴天君、李公乐、马健的陪同下考察了
国家知识产权局专利局专利审查协作河
南中心。
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国家知识产权局与省政府
建知识产权合作会商制度

围绕三大国家战略规划从四个方面开展合作

本报烟台专电（记者 左丽
慧）昨晚，由郑州歌舞剧院创作演
出的大型舞剧《水月洛神》，作为我
省推荐的两台剧目之一，代表河南
在烟台大剧院参加了第十届中国
艺术节演出暨第十四届“文华奖”
评选。专业精湛的舞蹈、美轮美奂
的舞美设计和感人至深的故事情
节，赢得了现场评委和千余名观
众的一致好评。省文化厅厅长杨
丽萍、省辖市市长级干部丁世显、
副市长刘东和本届评委、烟台观
众一起观看了演出。

据了解，中国艺术节是由国
务院批准，国家文化部主办的规
格最高、规模最大、最具影响力的
国家级艺术盛会，每三年举办一

届。而“文华奖”是文化部主办的
专业舞台艺术政府最高奖，每三
年评选一次，在艺术节期间进行
评审，“文华奖”设文华大奖、文华
新剧目奖和文华单项奖。本届艺
术节吸引了 88 部全国最优秀的
剧目参加角逐。

《水月洛神》是郑州歌舞剧院
继《风中少林》之后，倾力打造的
又一部取材于中原本土文化的精
品力作。自 2010 年 12 月搬上舞
台，先后在郑州、北京、上海、广
州、澳门等地演出百余场，并先后
获得第八届中国舞蹈“荷花奖”舞
剧、舞蹈诗作品金奖第一名，中宣
部第十二届精神文明建设“五个
一工程”优秀作品奖、2011~2012

国家舞台艺术精品工程年度资助
剧目等多个国家级艺术奖项。

在烟台的演出一开场，古色
古香的“幕前诗”就带观众“穿越”
到一千多年前战火纷争的三国时
期，观演情绪也跟随着情节的不
断深入而起伏不定。精彩处观众
报以阵阵热烈的掌声；紧张处观
众不由屏住呼吸，而感人处不少
观众则潸然泪下。

本届文华奖评委、中国舞蹈
家协会副主席黄豆豆表示，自己
对河南以及河南的作品都很有感
情。而此次已是第二次观看《水月
洛神》，看得出作品经过了用心的
加工和提高，演出发挥出了很好
的水平。

本报讯（记者 陈思 王娟）
“必须确保省会郑州社会治安大
局持续稳定，让住在这座城市的
老百姓感到安全，让党委政府放
心！”在市公安局昨日召开的动员
会上，市委常委、政法委书记、公
安局长黄保卫对为期三个多月、
代号为“雷霆行动”的严打严防专
项“保平安·创和谐”行动进行了
具体部署。

严打行动中，警方将把关乎
老百姓生命财产安全且季节性多
发案件作为打击重点，即重点打
击有组织犯罪、“两抢一盗”和盗
窃电动自行车等犯罪行为；猛烈
打击村霸、路霸、行霸等欺行霸市
和涉黑涉恶犯罪；专打街头“碰
瓷”、盗窃机动车、撬盗机动车后
备箱、砸汽车玻璃盗窃车内财物
犯罪。

全警动员、全城巡防，全力构

建一张全时空防控、全方位联动
的社会面巡防体系大网，将对群
众生活工作的地方实行重点防
范，主要对辖区单位、家属楼院、
街面道路、背街小巷进行防控，并
组织特警、治安、派出所和机关民
警等力量，携带必要的武器装备，
开展街面武装巡逻。行动中，警
方要求实现三个100%：内部单位
安全防范的组织建设、队伍建设
和 制 度 建 设 落 实 率 争 取 达 到
100%；金融单位人防、物防、技防
落实率必须达到 100%；群防群
治、标本兼治，市区家属楼院封闭
看护率努力达到100%，同时全力
打造“零发案、零报警、零投诉、零
上访”的“四零”社区。

此次行动，警方不分基层机
关，不分支队大小，每个警种、每
个单位、每个部门都必须全警动
员、全员参战，每个单位、每个民

警都有任务。 机关民警包括后
勤民警全部走出办公楼，编成 40
个巡组，在市内主次干道、案件高
发区域开展夜间巡逻。

为确保行动取得扎实效果，
市公安局党委专门出台了“雷霆”
行动期间纪律规定，即“五个严
禁”：严禁对行动方案和命令、指
示不执行、慢执行，（下转二版）

本报讯（记者 朱华）昨日上
午，我市召开林业生态市建设提
升工程规划评审会。省辖市市长
级干部王林贺出席会议，市发改
委、财政局、规划局、国土资源局、
环保局、水务局，知名林业专家及
各县（市、区）林业部门负责同志
参加会议。

根据《河南林业生态省建设
提升工程规划》要求，结合郑州独
特的自然区域特征以及中原经济

区、郑州航空港经济综合试验区、
郑州都市区和新型城镇化建设的
需要，我市出台了《郑州林业生态
市建设提升工程规划（2013—
2017年）》（征求意见稿）。

该《规划》提出，到 2017 年，
全市森林面积、蓄积稳步增加，森
林覆盖率进一步提高，林种树种
结构更加优化，林地、湿地等林业
生态系统功能更加完善，人居环
境持续改善，其中营造林总规模

78.873 万 亩 ，森 林 面 积 达 到
331.368 万亩，森林覆盖率达到
34%，活立木蓄积量达到 2050.82
万立方米以上，年新增直接经济
效益37.8亿元。

评审会气氛热烈。针对《规
划》方案，与会的知名专家学者和
林业部门负责同志畅所欲言，各
抒己见。最后，评审委员会一致
通过该《规划》，并建议编制单位
根据专家意见尽快修改完善。
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走进生态廊道，青联委员倍感振奋——

把对生态廊道的赞美转化为
支持新型城镇化的实际行动

《水月洛神》烟台角逐“文华奖”

本报讯（记者 裴其娟）由中原报业
传媒集团联合团市委、市青联、市园林
局组织的青联委员走进“两环十七放
射”生态廊道将持续半月左右。14日、
15日，第二批、第三批青联委员分别走
进生态廊道，领略令人耳目一新的建
设成果。我市在生态廊道建设方面壮
士断腕的建设决心，势如破竹的拆迁
力度，成效显著的廊道效果，气势恢宏
的总体规划，无不令委员们深受感染
和触动，他们纷纷表示，将用实际行动

支持郑州新型城镇化建设。
十多名青联委员分两批，分别来

到中原西路西流湖公园南区、郑煤集
团对面中原西路生态廊道、中原西路
西四环至荥阳界、化工路、南四环、嵩
山南路等处，实地体验生态廊道的功能，
当看到原来违章搭建林立、秩序混乱不
堪的道路两侧，似乎一夜之间变成了绿
意盎然的生态廊道，行人和骑自行车的
人们在廊道中悠闲穿行，与机动车互不
干扰时，委员们对这种先进的建设理念

表示叹服。作为全市生态廊道的示范
段，中原西路生态廊道最令委员们振奋，
廊道里高大的银杏和法桐、漂亮的公建
综合体、橙色透水沥青自行车道、广场
和休闲步道都令委员赞不绝口。

“第一次来，以前经常路过这里，
但是却没有真真正正地融入到这里，
如果这里建成后市民一下班就可以沿
着这条路回家，真是一出家门就能看
到绿色植物。”在西流湖南区，青联委
员李东起说，（下转二版）

有人这样总结，30 年前人们求
温饱，现在要环保；30多年前人们重
生活，现在重生态。“三走进、三郑州”
主题活动之所以将我市新型城镇化
建设的新成果、新气象不间断地向群
众汇报展示、接受检验，正是因为看
到了这种发展中的期望，并且顺应
了这种期待。

“要把生态文明建设放到更加
突出的位置，这也是民意所在”，习
近平总书记反复强调这一问题的
极端重要性。民生问题就是最大的
政治。环境这个民生，一头连着百姓
生活质量，一头连着社会和谐稳定。
党的十八大强调，要把生态文明建设
放在突出地位，建设美丽中国，正跟
老百姓想法一致，可谓抓住要害、切
中积弊。郑州也一直在以自己的方式
思考和践行，怎样做才能跟上要求、
不负期待。

既要金山银山，也要绿水青山，
既要为当代发展着想，更要为子孙
后代着想，已成社会共识。生态廊
道、森林公园和新型农村社区建设，
可以说每一项工作都是做到人民群
众心坎上，把成绩书写在碧水蓝天
和美好家园，引导郑州经济增长模
式向更加健康的方向发展。

发展转型是硬任务，未来的增长
必须以提高质量和效益为前提，以资
源节约和生态环保为支撑，以科技创
新和技术进步为动力，这样势必带来
更多机遇、更大空间，也会给我们积攒
更多信心。

产业补“短板”，生态谋“加分”。在“三走进、三郑
州”主题活动热烈开展的同时，市领导带领有关部门负
责同志赴外考察学习产业发展和生态文明建设的先进
经验，进一步开阔了眼界，看到了差距，增强了责任感和
紧迫感。敢于让群众走进来，勇于让观念走出去，我们的
各项工作就有了依靠，新型城镇化建设就有了保障。面
对新的形势和新的要求，有了群众的支持，有了上下的
合力，我们的发展空间会更加广阔，我们势必更有作
为，绿色郑州、生态郑州、美丽郑州一定会早日实现。
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本报讯（记者 李颖 文 丁友明 图）接受过一场秋雨洗礼后
的郑州清新秀丽、美景如画。昨日，20 余位副市级以上离退
休老干部“走进廊道、走进森林、走进社区”，实地参观中原西
路生态廊道、文博森林公园、华南城和鸡王新型农村社区，亲
身感受新型城镇化建设的喜人成就。

“好景致让我们很骄傲”
“遇到好景致，一定要把我‘装’进去！”出发前，几位带着

相机有备而来的老干部纷纷接到同伴这样的要求。
上午8时许，大巴车行驶至中原西路西三环时，原本还在

热烈交流的老干部们安静下来，眼睛紧盯窗外，生怕错过一处
美景。为了能让老干部们切身体验到生态廊道的建设成果，
车辆停驶，老干部们意兴盎然地走上廊道。

参观的老干部中，80 岁以上的有 7 位、90 岁以上的 2 位，
其中年龄最长的是今年 97 岁的原郑州市市长王均智。王老
坚持步行进入廊道，精神矍铄的他一路赏景一路感慨：“不出
门走走看看，怎么知道郑州这几年的变化这么大！”

蓝天白云下，数千棵树栽银杏、法桐连绵成行，雪松、黄山
栾、重阳木色彩斑斓，人行步道舒适平坦，景石、地雕、墙景相
映成趣。

“这一出门就是满眼的绿色，简直是人在画中游一样，作
为郑州人很骄傲。”老干部们连连夸赞。

镜头记录今昔对比
9点许，搭载着老干部的大巴车进入郑州文博森林公园，

来到这座绿荫漫坡、花开满园的森林公园，老干部们行走在林
荫小道，再做几次深呼吸，身心舒畅，无不陶醉其中。

“这不就是原来的台郭村所在地吗？现在变化可真大，差
点都认不出来了。”“走，找个地方合影去。”“听说这儿的负氧
离子特别丰富，我们多吸一吸。”（下转二版）

本报讯（记者 刘俊礼 王继
兵）昨日下午，市委书记吴天君主
持召开市委常委会，传达学习贯
彻习近平总书记和省委书记郭庚
茂、省长谢伏瞻关于安全生产重
点指示批示精神，研究部署我市
安全生产工作和行政审批制度改
革等工作。

市领导马懿、王璋、胡荃、李
秀奇、舒庆、乔新国、王林贺、高建
慧、李公乐、郭锝昌、孙金献、刘贵
新、王哲、黄保卫、姚待献等出席
会议。

会议指出，要认真学习习总
书记和省委书记郭庚茂、省长谢
伏瞻重要指示批示精神，进一步
增强安全生产的紧迫感、责任感
和使命感，结合郑州实际，切实抓
好贯彻落实工作。一是要强化安
全责任，坚持“一岗双责”，严格实
行行业主管部门直接监管、安全
监管部门综合监管、地方政府属
地监管的安全生产责任制，建立

安全生产的长效机制。二是要肯
定成绩，查找问题，完善措施，提
升监管水平。要始终绷紧安全生
产这根弦，注重研究和把握薄弱行
业、薄弱环节和薄弱区域安全事故
多发易发规律，有针对性地采取措
施，加大隐患排查和整改力度，提
升监管能力和水平。三要发挥网
格化管理作用，夯实安全生产基
层基础。各级各部门要依托网格
化平台，从多发、易发安全事故的
行业、环节、区域和时段入手，发
挥基层作用，坚持依靠群众，狠抓
各项措施的落实，切实做到防患
于未然。四要加强领导，严格督
查。坚持实行产煤区县（市）区党
政一把手每周暗访煤矿制度，坚持
开展重点行业、重点区域、重点环
节安全排查制度，坚持安全生产督
查制度，坚决防止重特大事故发
生，确保人民群众生命财产安全。

会议研究部署了第十轮行政
审批制度改革工作。会议指出，

深化行政审批制度改革，是贯彻
落实党和国家决策部署、提高政
府管理服务水平、优化区域发展
环境、解决群众办事难、维护群众
权益的重大举措。全市上下一定
要充分认识深化行政审批制度改
革的重要性、必要性和紧迫性，坚
定不移地深化推进，务求实效。
要进一步固化前段审批事项清理
优化成果，清理优化行政事项要
向社会发布，促进改革制度化、公
开化；要强化监督问责和队伍建
设，切实提高审批服务效率；要着
力深化提升，在并联审批、网上审
批、电子监察系统建设等方面持
续跟踪优化；要把行政审批制度
改革与即将开展的第二批党的群
众路线教育实践活动相结合，切
实加强领导，完善机制，转变领导
方式和工作作风，让人民群众和
社会各界切实感受到改革带来的
便利和实惠。

会议还研究了其他事项。

市委常委会昨日召开
传达学习习近平总书记关于安全生产重要指示精神
研究部署我市安全生产和行政审批制度改革等工作

出门便是满眼绿连片新楼映碧天
老干部们对郑州新变化赞不绝口

警方启动“雷霆行动”保平安创和谐
为期三个月重打严防事关人民群众生命财产安全各类犯罪

《郑州林业生态市建设提升工程规划》通过评审


